TRAIT D'UNION

Rotary Club Aigle

50 ans en 2014

Bulletin du Rotary Club Aigle

Président

Christian Favre

Bulletinier

Christian Minacci

Invités

Le Gouverneur Yves Tabin (RC Sion) et son AG Jean-Pierre Schaller (RC Lausanne-Rives)

Visiteurs

aucun

Visites extérieures

Présence

Bof: 49.5%

Apéritif

Offert par le club

Prochaine

30 octobre. 18h30 à la Maison de Salins, Plambuit sur

Au programme: Dîner d'amitié

Visite du Gouverneur

∼'est sur un hommage appuyé à l'un de ses plus marquants prédécesseurs que le Gouverneur des Rotariens du dis-

L'ancien gouverneur fait preuve de modestie alors que le présent gouverneur lui rend hommage

trict 1990, Yves Tabin, a entamé ses salutations aux Rotariens venus lui souhaiter bienvenue au club d'Aigle. Il évoque ainsi l'amour du Rotary que lui a inspiré Franz-Henri Gilliéron, mais aussi le

plaisir qu'il ressent aussi bien chez lui que chez ceux qu'il côtoie lors de ses visites rotariennes.

«Vous êtes un club sympathique», déclare-t-il avec emphase s'adressant à la maigre assemblée, tout en évoquant les bonnes vibrations perçus déjà lors de sa présence aux cérémonies du cinquantenaire du club.

> Bravo pour les conférences Rotarien & nouveau membre de reclassification

«Excellente idée, qui per-la Confédération met de reconnecter les Helvétique nouveaux membres aux anciens».

Telle est l'appréciation du gouverneur qui se réjouit de l'extraordinaire richesse du Rotary.

UNIVERSITE DU ROTARY

21 novembre 2015



Réservez la date et soyez nombreux

De remarquables Rotariens à Aigle

Yves Tabin s'est si bien préparé à sa visite qu'il possède une longue liste de personnalités remarquables. Il parle d'un grand

avocat devenu président, et il n'omet pas bien sûr de féliciter le nouveau Conseiller Frédéric National Borloz. Yves Tabin regrette bien sûr que les deux Rotariens de son club ne soient que restés candidats malheureux, mais ne boude pas son plaisir quant au succès de Frédéric Borloz.



Frédéric Borloz. du Parlement de





LAN PARTY

Le Gouverneur des Rotariens avoue ne pas bien savoir ce qu'est une LAN PARTY, ce qu'il sait par contre, c'est qu'il faut l'organiser et ainsi «dépoussiérer l'image du Rotary auprès des jeunes». Les organisateurs des 3 clubs concernés le savent bien et sont heureux de cet appui du Gouverneur.

Université du Rotary



Le Gouverneur la veut passionante, proche des Aiglons — elle a lieu à St.-Maurice — attrayante par son magnifique programme de formation mais aussi par ses conférences de pointe avec Pascal Couchepin et Roger de Weck et par la table ronde présidée par

Claudine Wyssa et enfin par un spectable humoristique « *Le Rotarire dans tous ses états* » avec Karim Slama. Le buffet! ... tous le clubs valaisans s'y sont mis et quand on sait de quoi ils sont capables, on ne peut que vouloir s'y rendre ... en TP.

Distribution des cadeaux

Le Gouverneur — un ancien juge ne l'oublions pas — distribue volontiers toutes sortes de cadeaux. Ici un fanion, ici quelque chose qui a l'air de beaux billets verts ... «pour aider à y voir plus clair», dit Yves Tabin tout en précisant que l'original est l'œuvre de sa femme.

LAN PARTY UPDATE

Le comité d'organisation de la LAN PARTY (COLP) travaille d'arrache-pied. Pour que tout ce labeur ne reste pas dans l'ombre des milieux Rotariens, le **TRAIT D'UNION** est heureux de vous en répéter les traits sail-



Remise du fanion

lants.





Recherche de soutien financier

Le CO de la **Chablais LAN Party** offre toujours aux sponsors la possibilité d'exercer leur communication d'entreprise auprès du jeune public par le biais d'un support qui les concerne au premier chef, l'organisation d'un

tournoi de jeu électronique en groupe. Ils adorent!

L'organisation d'une telle manifestation engendre des coûts et demande des moyens logistiques et humains importants. C'est la raison pour laquelle le COLP sollicite des appuis. Il va sans dire que par ce biais, il est également offert d'aider le ROTARY à aider puisque l'entier de la recette sera reversé à des actions concrètes en faveur des jeunes de la région.

On aide en devenant sponsor de cet évènement du 28 au 29 novembre 2015 ainsi:

LAN D'OR - CHF 1'000

Vous serez en tête d'affiche sur le site Internet www.chablaislan.ch/sponsors

Vous participerez à notre buzz sur les réseaux sociaux (Facebook, Twitter)

Vous serez affiché durant la manifestation sur nos projections et par vos propres bannières

LAN D'ARGENT - CHF 500

Vous apparaissez sur notre site Internet <u>www.</u> <u>chablaislan.ch/sponsors</u>

Vous serez affiché durant la manifestation sur nos projections

LAN DE BRONZE - CHF 200

Vous apparaissez sur notre site Internet <u>www.</u> <u>chablaislan.ch/sponsors</u>

DONATEURS

Quelle que soit la nature de votre participation, nous vous listerons sur notre site Internet, à votre choix, de manière nominative ou anonyme.

LE RC Aigle à la traîne

Christophe Zryd, membre du COPIL LAN Chablais déplore qu'en comparaison à ses deux clubs partenaires, le club d'Aigle n'ait à ce jour pas vraiment

réussi à motiver ses sponsors.

«Comment verser et comment participer?» se demande un intéressé.

Alors là, visiblement le COPIL est embarassé, mais il promet d'être meilleur la prochaine fois. De leur côté, les lecteurs attentifs du **TRAIT D'UNION** savent qu'il faut pour ça contacter M.

Jean-Claude de Iaco, Rotarien à Chablais.ch par courrier électronique jc.deiaco@gmail.com

De plus les membres du COPIL vont préparer une meilleure comminication à l'intention de leurs camarades, ils le promettent.

Communication et inscriptions

Les organisateurs sont fiers, à juste titre, de leur logo, de leurs sites Internet et de l'efficacité de leur communication.

Il vaut la peine de se rendre sur le site de la manifestation car il est beau: <u>www.lanchablais.ch</u>

Les inconditionnels de Facebook auront certainement envie eux de se rendre sur cette page-là:

https://www.facebook.com/ events/896919653730149/

Enfin il est réjouissant de constater que les premières inscriptions payantes sont rentrées.

Participation des Rotariens

Le COPIL sait qu'il aura besoin de tous les Rotariens des 3 clubs, ne serait-ce que pour leur donner l'ocasion de se rencontrer autour d'un repas léger mais convivial, d'une bonne bouteille naturellement, mais aussi pour remplir les tâches liées à la subsistance des joueurs, à l'animation et à la surveillance. La LAN Party se déroulera jour ET NUIT, du matiriel de valeur sera installé, de jeunes joueurs qui

pourrait avaoir besoin d'assistance en cas de problème, etc. Nous en saurons plus au fur et à mesure de loavance des travaux du COPIL.



Reclassification

Georges Frey

Heureux bien qu'inquiet de l'accueil de ses pairs, Georges Frev s'est lancé à son tour dans le difficile exercice de la conférence de reclassification.

Il livre son CV pour commencer, celui d'une personnalité d'exception bien entendu: apprentissage de mécanicien, en poste ensuite à Zurich, loin de sa Berne natale, pour y faire en parallèle, le soir, ses études d'ingénieur. Mariage, aventures au Brésil, retour en Suisse après 5 ans, accompagné de deux petits enfants, Rotarien très tôt ... et quel Rotarien! De ceux qui sont un cadeau pour le monde puisqu'ils mettent du leur comme le souhaite désormais le Pré-



sident du Rotary International K.R. Ravindran.

Cinq ans après son retour en Suisse, Georges Frey se retrouve à Bex à la direction de l'entreprise qui est devenue Fixit aujourd'hui, la plus grande fabrique de plâtre en Suisse.

L'essentiel de sa vie professionnelle, il l'a consacrée à Bex à la transformation de son industrie. Nos lecteurs intéressés pourront retrouver les images de sa présentation sur le site Internet du club RC Aigle, mais certainement pas la manière vivante et intéressante dont Georges Frey a gratifié ses auditeurs de l'extraordinaire aventure qui fût la sienne sur le terrain.

Aujourd'hui FIXIT à Bex est entre les mains d'un autre Rotarien d'Aigle, Léonard Maret. En vacances, il n'a pu profiter de l'évocation de la métamorphose de son industrie, mais connaissant les talents de raconteur de Georges Frey, nul doute qu'il la connaisse parfaitement.

Lettre du bulletinier

Aucune lettre ne nous est parvenue cette semaine, mais nous sommes sereins car nous savons qu'ils ont à coeur de remplir leur mission.

Au programme

Reclassifications

Pierre Echenard, un de ces jours

Rotary D1990 Uni

Samedi 21 novembre 2015, entre 08:30 - 15:30 au collège de l'Abbaye, Avenue d'Agaune 15, 1890 St-Maurice se tient une manifestation de «Rotary absolu!»

- Bravo! dit le Gouverneur. «Vous avez toutes et tous la chance rare et enviée d'appartenir au dynamique district 1990, fierté du Rotary, et de pouvoir prendre part à ses évènements». Cette troisième édition de l'Université Rotary D1990, fidèle à l'esprit des précédentes mais nouvelle dans sa formule, sera plus captivante que jamais, nous assure-t-on. L'intelligence partagée en sera le fil rouge. Ce sera un magnifique jardin de l'esprit, riche de formation, de réflexion, de rencontres amicales et de joie. Cette fête sera entièrement bilingue et gratuite. Ce sera du Rotary absolu! «Oui! Vous avez vraiment de la chance d'être conviés à ce festival de l'excellence. Soyez nombreux à la saisir, vous regretteriez trop de



l'avoir manquée. Je me réjouis de vous saluer le 21 novembre à St-Maurice», Gouverneur dixit.

Culture

Cylvain Moesching a le plaisir de signaler à nos Decteurs l'exposition de peinture et de sculptures qui se tient dans la galerie de Madame Moesching à Bex. Cette exposition sera vernie le 30 octobre dès 17h00, ce qui laisse aux participants à la «Soirée avec Dames» du club Rotary d'Aigle le temps de déguster œuvres d'art et petits fours avant de se rendre à la Maison de Salins pour consolider l'apéritif. Les autres, Rotariens ou non, sont évidemment aussi les bienvenus au vernissage de l'artiste peintre Gabriella Pettinato de Milan et de Chantal Meyer, spécialiste du béton fibré

Galerie 3 Carrés - Place du Marché - 1880 Bex - 024 463 38 83. *Plus sur Internet* >>>

Ont contribué à ce numéro:

Jacques Gamboni

Le Rotary verse 40,4 millions de dollars en faveur de l'éradication de la poliomyélite

L'annonce de cette contribution a été faite au cours d'un évènement spécial organisé à New York pour célébrer la Journée mondiale contre la polio, retransmis de New York en streaming et mettant à l'affiche des experts de santé mondiale, le directeur exécutif de l'UNICEF et la chanteuse Angélique Kidjo

NEW YORK, (23 octobre 2015) —

A près les avancées historiques contre la poliomyélite au Nigéria et sur le continent Africain, l'Initiative mondiale pour l'éradication de la polio reçoit 40,4 millions de dollars supplémentaires de la part du Rotary pour renforcer ses activités de vaccination et de surveillance.

La poliomyélite est sur le point d'être la seconde maladie éradiquée de l'histoire de l'humanité après la variole. À ce jour, le Rotary a aidé 194 pays à stopper la transmission du virus au travers de campagnes de vaccination de masse ciblant les enfants. Ce nouvel engagement financier du Rotary, annoncé la veille de la Journée mondiale contre la polio le 24 octobre, se portera sur les pays où les enfants courent encore le risque de contracter cette maladie incurable, mais totalement évitable grâce à l'inoculation d'un simple vaccin.

« Nous sommes dans la phase finale de l'éradication de la poliomyélite. Tant que cette maladie existe, elle reste une menace pour tous les enfants du monde », a déclaré Michael McGovern, président de la commission international PolioPlus du Rotary. « Il ne reste plus que deux pays polio-endémiques dans le monde : le Pakistan et l'Afghanistan. Nous

devons continuer notre travail de sensibilisation et de collecte de fonds pour en finir une bonne fois pour tout avec cette maladie. »

Après que le Nigeria ait été retiré de la liste des pays endémiques cette été et qu'aucun cas de polio de souche non vaccinale n'ait été enregistré en Afrique depuis plus d'un an, le Rotary versera 26,8 millions de dollars aux pays suivants afin la polio ne revienne jamais sur le continent Africain : Burkina Faso (1,6 million), Cameroun (2,7 millions), Tchad (2,6 millions), République Démocratique du Congo (499 579), Guinée équatoriale (685 000), Kenya (750 102), Madagascar (562 820), Mali (1,5 million), Nigeria (3 millions), Nigeria (6,9 millions), Somalie (4,9 millions) et Soudan du Sud (1,5 million).

Par ailleurs, le Rotary à également réservé 6,7 millions de dollars au Pakistan (pays polio-endémique), 400 000 dollars à l'Irak et 5,3 millions de dollars à l'Inde. Les 990 542 dollars restants serviront à financer les activités de vaccination et de surveillance.

Le Rotary finance les activités d'éradication de la polio au travers de subventions accordés à l'UNICEF et à l'Organisation mondiale de la Santé. Ces deux entités, aux côtés des gouvernements et des membres de Rotary clubs des pays touchés, planifient et mettent en œuvre les campagnes de vaccinations.

À ce jour, le Rotary a alloué plus de 1,5 milliard de dollars à l'éradication de la polio. Jusqu'en 2018, la Fondation Bill & Melinda Gates ajoutera aux fonds versés par le Rotary à l'éradication de la polio une contrepartie financière équivalente au double de leur montant (à hauteur de 35 millions de dollars par an).

En 2015, seuls 51 cas ont été enregistrés pour l'année, contre 350 000 par an lorsque l'initiative mondiale pour l'éradication de la polio a débuté en 1988.

Évènement en direct En finir avec la polio : Écrire une page d'histoire

Le 24 octobre 2015 – Veille de la Journée mondiale contre la polio (18 h 30, heure de Chicago) – En direct sur: http://www.endpolio.org/worldpolioday